

Carouge, le 14 septembre 2023

Communiqué de presse

Durabilité et proximité du terrain

Plus de 6'000 étudiant-e-s vont rejoindre lundi l'une des six hautes écoles de la HES-SO Genève. Deux importantes nouveautés entrent en vigueur pour accompagner les besoins de la société et répondre aux besoins des milieux professionnels.

Attentives aux évolutions de la société et soucieuses de répondre aux besoins des milieux professionnels, les six écoles HES genevoises enrichissent et adaptent régulièrement leurs différentes formations. Sans toutes les nommer, voici les deux principales nouveautés pour la rentrée académique 2023-2024.

La durabilité au cœur de l'économie

La filière Économie d'entreprise de la HEG lance son nouveau Plan d'Études Cadre, qui place les concepts cruciaux de la durabilité et du numérique au cœur de son programme de formation. Cette refonte pédagogique vise à doter les étudiant-e-s de solides compétences en matière de gestion, de finance, d'économie, de logistique, de marketing et de gestion des ressources humaines. Ces compétences seront ancrées dans une perspective de durabilité, les préparant ainsi à promouvoir activement les pratiques responsables. En outre, pour celles et ceux qui aspirent à se spécialiser davantage, la filière offre désormais une orientation en Management durable, de 60 crédits ECTS, soit un tiers de la formation totale. Cette initiative confirme l'engagement de la HEG à former des économistes d'entreprise compétents et conscients des responsabilités sociétales et environnementales qui incombent aux entreprises d'aujourd'hui et de demain.

Les soins infirmiers encore plus proches des terrains professionnels

Pour la rentrée académique 2023, la filière Soins infirmiers de la HEdS déploie son nouveau Plan d'Études Cadre avec des approches pédagogiques innovantes. Ce nouveau programme, issu de travaux sur l'étendue de la pratique infirmière, répond aux exigences des terrains professionnels qui ont été associés à la démarche. On notera déjà que ce nouveau plan d'études, actuellement à temps plein, sera proposé dès la rentrée 2024 à temps partiel, afin de permettre à un plus grand nombre de personnes d'accéder à cette formation très prisée des milieux de la santé.

Filières en hausse

En termes de chiffres globaux, les effectifs ont légèrement diminué par rapport à la rentrée académique précédente (environ 6'260, les chiffres définitifs étant arrêtés en octobre, contre 6'399 en 2022). Ils sont toutefois en progression par rapport à la période pré-Covid (durant la pandémie, divers facteurs avaient concouru à fortement augmenter les effectifs).

Pour cette rentrée, signalons quelques hausses marquées et réjouissantes, car préparant à des métiers très recherchés. A titre d'exemples, on citera les filières d'ingénieur-e-s en microtechniques, en génie civil et en techniques du bâtiment (formation au cœur de la transition énergétique) d'HEPIA, la filière Informatique de gestion à la HEG (nombre record d'étudiant-e-s) ou la Technique en radiologie médicale de la HEdS.

Informations complémentaires

François Abbé-Decarroux, directeur général de la HES-SO Genève

+41 22 558 56 86, francois.abbe-decarroux@hesge.ch

Aline Yazgi, responsable communication de la HES-SO Genève

+41 22 558 50 74, aline.yazgi@hesge.ch

A propos de la HES-SO Genève

La HES-SO Genève est un acteur fondamental du tissu économique, social et culturel genevois. Elle se compose de six hautes écoles : la Haute école du paysage, d'ingénierie et d'architecture – HEPIA, la Haute école de gestion – HEG, la Haute école d'art et de design – HEAD, la Haute école de musique – HEM, la Haute école de santé – HEdS et la Haute école de travail social – HETS. Ces dernières offrent des formations tertiaires de niveau universitaire, axées sur la pratique professionnelle et euro-compatibles. Elles dispensent 28 Bachelors et 20 Masters, et accueillent plus de 6'000 étudiant-e-s.

La HES-SO Genève est membre de la Haute école spécialisée de Suisse occidentale (HES-SO). Cette dernière, qui regroupe les écoles HES des sept cantons de Suisse occidentale (Genève, Vaud, Valais, Fribourg, Neuchâtel, Jura et Berne), compte plus de 21'000 étudiant-e-s.